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総務常任委員会 
 

令和３年１２月９日午前９時００分から第一会議室で開かれた。 

 

１．出席委員 

   ◎坂口  徹      ○横田 敏文      齋藤 文夫 

大森恒太朗       井上 卓也      木澤 正男 

伴 議 長 

 

２．理事者出席者 

    町     長  中西 和夫    副 町 長  乾  善亮  

教  育  長  山本 雅章    総 務 部 長  巻 昭男 

    総 務 課 長  仲村 佳真    同 課 長 補 佐         大塚 美季           

安全安心課長  真弓  啓    同 課 長 補 佐         曽谷 博一   

同 課 長 補 佐         大塚 美季    政策財政課長  福居 哲也    

同 課 長 補 佐         福井 まり    税 務 課 長  福田 善行     

会 計 管 理 者  黒﨑 益範    教  育  次  長  栗本 公生    

教委総務課長         松岡 洋右    同 課 長 補 佐  三原 進也    

生涯学習課参事  平田 政彦 

 

３．会議の書記 

    議会事務局長         佐谷 容子    同  係  長  吉川 也子 

 

４．審査事項 

    別紙のとおり 
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総務課長 

開会（午前９時００分） 

署名委員  大森委員、井上委員 

 

おはようございます。 

全委員出席されておりますので、ただいまから、総務常任委員会を開会し、本日

の会議を開きます。 

なお、１２月６日の本会議において当委員会委員の補充選任があり、齋藤委員が

今回より出席されております。また、副委員長に横田委員が互選され、議長報告さ

れましたので、よろしくお願いいたします。 

初めに、町長の挨拶をお受けいたします。  

中西町長。 

 

（ 町長挨拶 ） 

 

最初に、本委員会の会議録署名委員を私より指名いたします。 

会議録署名委員に、大森委員、井上委員のお二人を指名いたします。お二人には

よろしくお願いいたします。 

本日予定しております審査案件は、お手元に配付しておりますとおりでございま

す。 

初めに、１．付託議案 （１）議案第３４号 行政手続きにおける押印等の見直

しに伴う関係条例の整備に関する条例についてを議題といたします。 

理事者の説明を求めます。 仲村総務課長。 

 

おはようございます。 

それでは、１．付託議案の（１）議案第３４号 行政手続きにおける押印等の見

直しに伴う関係条例の整備に関する条例についてご説明を申しあげます。 

はじめに、議案書を朗読させていただきます。 

 

( 議案書朗読 ) 

 

本議案の内容につきましては、議案書の末尾の要旨をもって説明にかえさせてい
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委員長 

 

 

ただきますので、条例改正文、新旧対照表の朗読は省略させていただきます。よろ

しくお願いをいたします。 

それでは、議案書末尾、行政手続きにおける押印等の見直しに伴う関係条例の整

備に関する条例（要旨）をご覧いただけますでしょうか。 

本議案につきましては、８月に開催されました本委員会でご説明いたしました、

行政手続きにおける押印等の見直しについての方針に基づき、新型コロナウイルス

感染症の拡大防止に向けた人と人との接触機会の低減、行政手続きのデジタル化の

推進のためには、書面主義、押印原則、対面主義からの脱却が喫緊の課題となって

いることを鑑み、町の行政手続きにおいて求めている押印等の義務付けについて見

直しを行うことにより、町民の負担軽減及び利便性の向上を図るため、関係する条

例について所要の改正を行うものであります。 

次に、１ 主な改正内容についてでありますが、今回の押印等の義務付けの見直

しにより、改正が必要となる条例は３個となります。 

ひとつ目は、斑鳩町在宅ねたきり老人介護手当支給条例の一部改正といたしまし

て、様式第１号について、押印の義務付けを廃止するため、「印」という記述をな

くす改正を行うものであります。 

二つ目は、斑鳩町河川管理条例の一部改正といたしまして、別記様式について、

先程申しあげた内容と同様の改正を行うものであります。 

三つ目は、斑鳩町排水設備改造資金融資あっせん及び利子補給に関する条例の一

部改正といたしまして、様式第１号及び様式第４号について、先程申しあげた内容

と同様の改正を行うものであります。 

次に、２ 施行期日についてでありますが、令和４年４月１日から施行すること

としております。 

以上、１．付託議案の（１）議案第３４号 行政手続きにおける押印等の見直し

に伴う関係条例の整備に関する条例についてのご説明とさせていただきます｡ 

何とぞ温かいご審議を賜り、原案どおり可決賜りますよう、よろしくお願いを申

しあげます。 

 

説明が終わりましたので、質疑をお受けいたします。 

齋藤委員。 
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議 長 

 

 

 

今回、３件の押印見直しありますけれども、もっともっといっぱいあると思うん

ですけれども、これから順次このような形で押印の見直しを進められるのか、これ

で終わりなのか、その辺のところ教えてもらえませんでしょうか。 

 

今回の押印見直しに関して、関係する条例につきましては、この３個となります

が、ほか規則や要綱等については約１６０本ぐらい今想定しておりまして、この改

正作業を現在行っているところで、これにつきましても令和４年４月１日から施行

するという方向で今、事務作業を進めているという状況でございます。 

 

４月からということですけれども、そうしたらまた４月までの間にこのような形

で改正というのは出てくるんでしょうか。それとも条例でないから事務的に押印し

なくてもいいよという形に変更になるのか教えてもらえないでしょうか。 

 

規則、また要綱につきましては、それぞれの制定権者の関係で改正が可能となっ

ておりますので、それぞれ示させていただきました方針に基づき事務手続きをさせ

ていただくということで考えております。 

 

ということは、住民に何も連絡しない間に、変わっているという形になるんでし

ょうか。 

 

手続き的には公布という形でお知らせすることになりますが、住民さんへの周知

につきましては、広報等をもちまして大きな方針として押印見直しを進め、申請に

つきましては簡素化また合理化をはかったということをお知らせするということと

しております。 

 

伴議長。 

 

今、ちょっと話聞かせてもらいましてんけど、確かに広報が一番いいと思います

ねんけど、できるだけよく使うやつ、住民がよく目にする書類についてうまくわか

りやすいようにとだけお願いしておきますわ。よろしくお願いします。 
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よろしいですか。 

 

（ な  し ） 

 

これをもって、質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。本案については、当委員会として原案どおり可決することに

ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。よって、議案第３４号については、当委員会として満場一

致で可決すべきものと決しました。 

次に、（２）議案第３９号 令和３年度斑鳩町一般会計補正予算（第１３号）に

ついてを議題といたします。 

理事者の説明を求めます。 福居政策財政課長。 

 

 それでは、議案第３９号 令和３年度斑鳩町一般会計補正予算（第１３号）につ

きまして、ご説明申しあげます。 

まず、議案書を朗読いたします。 

 

( 議案書朗読 ) 

 

それでは、本補正予算の内容につきまして、ご説明申しあげます。 

まず、歳入からご説明いたしますので、補正予算書の１１ページをお願いします。 

はじめに、第１５款 国庫支出金、第１項 国庫負担金では、第１目 民生費国

庫負担金の第２節 障害福祉費負担金で、障害者の介護給付・訓練等給付費及び障

害児福祉サービス給付費が当初見積りを上回ることから、あわせて３，３００万円

の増額をお願いするものであります。次に、第２項 国庫補助金では、第１目 総

務費国庫補助金の第２節 戸籍住民基本台帳費補助金で、マイナンバーカード関連

機器の経年劣化に伴う更新費用が補助対象となることから、個人番号カード交付事

務費補助金８９万４千円の増額をお願いするものであります。第２目 民生費国庫
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補助金では、第１節 児童福祉費補助金で、児童手当の制度見直しに対応するため

のシステム改修費が補助対象となることから、子ども・子育て支援事業費補助金２

５１万３千円の増額、第２節 障害福祉費補助金で、障害者の訪問入浴サービスの

利用が当初見積りを上回ることから、地域生活支援事業費補助金３０万７千円の増

額、第４節 老人福祉費補助金で、町内介護事業者の自家発電設備の整備意向によ

り、財源として協議していた国の地域介護・福祉空間整備等施設整備交付金が不採

択となったことから２５２万６千円の減額をお願いするものであります。第３目 衛

生費国庫補助金では、第２節 健康増進対策費補助金で、健康診査等結果の利活用

に向けたデータ標準化及び情報連携に対応するためのシステム改修費が補助対象と

なることから、健康増進情報標準化整備事業補助金２８９万２千円の増額をお願い

するものであります。 

１２ページをお願いします。第１６款 県支出金、第１項 県負担金では、第２

目 民生費県負担金の第３節 障害福祉費負担金で、国庫負担金と同様の理由によ

り１，６５０万円の増額をお願いするものであります。 

次に、第２項 県補助金では、第１目 民生費県補助金の第２節 児童福祉費補

助金で、子ども医療費助成に係る補助対象分の決算見込みにより６８０万円の増額、

第３節 障害福祉費補助金で、精神障害者医療費助成に係る補助対象分の決算見込

みにより２３５万円の増額、地域生活支援事業費補助金で、国庫補助金と同様の理

由により１５万３千円の増額をお願いするものであります。 

次に、第２１款 諸収入、第５項 雑入では、第５目 雑入で、奈良県町村会か

ら、自治体デジタル・トランスフォーメーションの推進を目的とした支援金が交付

されることから２３０万円の増額をお願いするものであります。 

１３ページにお移りいただきまして、第２２款 町債、第１項 町債では、第３

目 土木債の第４節 流域対策施設整備事業債で、平成緊急内水対策事業の県補助

金の対象が、当該事業に係る地方債の元利償還費であることから、起債限度額まで

借り入れることとし、２８０万円の増額をお願いするものであります。第８目 衛

生債では、第１節 し尿処理施設整備事業債で、鳩水園内処理水を河川放流から県

流域下水道放流へ移行するための設備工事を行うことから、その財源として１，８

６０万円の増額をお願いするものであります。以上が、歳入の補正内容であります。 

１４ページをお願いします。歳出予算の補正についてであります。本補正予算で

は、本年の人事異動等による人件費の補正をそれぞれの費目において計上しており
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ます。 

主な歳出の内容につきましてご説明いたします。はじめに、第１款 議会費、第

１項 議会費では、第１目 議会費で、人件費の補正と、議員１名の欠員に伴い、

第１節 報酬で、議員報酬１５９万４千円の減額、第３節 職員手当等で、下から

３つ目の議員期末手当６６万６千円の減額をお願いするものであります。 

次に、第２款 総務費、第１項 総務管理費では、１５ページにかけての第１目 

一般管理費で、人件費の補正と、会計年度任用職員の増員等に伴い、第１節 報酬

で、あわせて１，１５５万３千円の増額、１５ページの第４節 共済費で、一番下

の社会保険料等１７６万６千円の増額をお願いするものであります。第６目 企画

費では、第１２節 委託料で、歳入で申しあげた自治体デジタル・トランスフォー

メーション推進支援金を活用した庁内ネットワークシステムの再構築業務委託料２

５０万円の増額をお願いするものであります。 

次に、第２項 徴税費では、人件費の補正をお願いしております。 

１６ページをお願いします。第３項 戸籍住民基本台帳費では、第１目 戸籍住

民基本台帳費で、人件費の補正と、第１７節 備品購入費で、歳入で申しあげたマ

イナンバーカード関連機器の更新費用として８９万４千円の増額をお願いするもの

であります。 

１７ページにお移りいただきまして、第６項 監査委員費では、人件費の補正を

お願いしております。 

次に、第３款 民生費、第１項 社会福祉費では、第１目 社会福祉総務費で、

人件費の補正と、第１２節 委託料で、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のた

め、戦没者追悼式について、規模を縮小して実施したことから、不用となった会場

設営業務委託料３６万円の減額、第２７節 繰出金で、国民健康保険事業特別会計

における人件費の予算補正と、国保財政安定化支援事業分納付金の確定に伴う繰出

として、あわせて８３万８千円の増額をお願いするものであります。第２目 国民

年金事務取扱費では、人件費の補正をお願いしております。 

１８ページにかけての第３目 老人福祉費では、新型コロナウイルス感染症の拡

大防止のため、敬老会の実施方法を変更して開催したことから、第１２節 委託料

で、開催業務委託料７５万２千円の減額、第１３節 使用料及び賃借料で、車両及

び会場の借上料あわせて４３万８千円の減額、また、第１８節 負担金補助及び交

付金では、歳入で申しあげたとおり、地域介護・福祉空間整備等補助金について、
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その財源として予定していた国交付金が不採択となったことから、２５２万６千円

の減額、１８ページをお開きいただきまして、第１９節 扶助費で、高齢者外出支

援タクシーの利用が当初見積りを上回ることから、その助成金２４６万５千円の増

額をお願いするものであります。第５目 医療対策費では、第１９節 扶助費で、

歳入で申しあげたとおり、子ども及び精神障害者の医療費助成が当初見積りを上回

ることから、あわせて１，８３０万円の増額をお願いするものであります。第７目 

障害福祉費では、歳入で申しあげたとおり、第１２節 委託料で、障害者の移動入

浴サービスの利用が当初見積りを上回ることから１０２万４千円の増額、第１９節 

扶助費で、障害者の介護給付・訓練等給付費や障害児福祉サービス給付費が、当初

見積りを上回ることから、あわせて６，６００万円の増額をお願いするものであり

ます。第９目 介護保険事業繰出費では、第２７節 繰出金で、介護保険事業特別

会計における人件費の補正や、介護予防・日常生活支援総合事業費の増額及び令和

２年度介護保険事業費補助金の超過交付分に係る償還金に伴う繰出として、あわせ

て１９８万６千円の増額をお願いするものであります。 

次に、第２項 児童福祉費では、第１目 児童福祉総務費、及び、１９ページに

かけての第２目 保育園費で、人件費の補正をお願いしております。１９ページの

第５目 児童手当支給事業費では、第１２節 委託料で、歳入で申しあげた児童手

当の制度見直し伴うシステム改修業務委託料として２５１万３千円の増額をお願い

するものであります。 

次に、第４款 衛生費、第１項 保健衛生費では、２０ページにかけての第１目 

保健衛生総務費で、人件費の補正をお願いしております。 

２０ページをお開きいただきまして、第４目 健康増進事業費では、第１２節 委

託料で、歳入で申しあげた、健康管理システムのデータ標準化及び情報連携に対応

するためのシステム改修業務委託料６９３万円の増額をお願いするものであります。 

第６目 火葬場費では、第１０節 需用費で、火葬場の火葬炉内壁材の経年劣化に

伴う修繕料４１４万７千円の増額をお願いするものであります。 

次に、第２項 清掃費では、第１目 清掃総務費で、人件費の補正をお願いして

おります。２１ページにかけての第２目 塵芥処理費では、人件費の補正と、２１

ページの第１２節 委託料で、ごみの排出量が当初見積りを上回ることから、ごみ

処理業務等委託料１，１７４万３千円の増額をお願いするものであります。 

第３目 し尿処理費では、人件費の補正と、第１４節 工事請負費で、歳入で申
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しあげたとおり、鳩水園内処理水を河川放流から県流域下水道放流へ移行すること

から、設備工事等に要する費用として２，４８１万６千円の増額をお願いするもの

であります。 

次に、第５款 農林水産業費と、２２ページをお開きいただきまして、第６款 商

工費では、それぞれの目において、人件費の補正をお願いしております。 

２３ページにお移りいただきまして、第７款 土木費、第１項 土木管理費では、

人件費の補正をお願いしております。 

次に、第３項 河川費では、第２目 治水対策費で、歳入で申しあげた、流域対

策施設整備事業債２８０万円の増額に伴う財源振替をお願いしております。 

２４ページをお願いします。第４項 都市計画費では、第１目 都市計画総務費

で、人件費の補正をお願いしております。第２目 下水道費では、第１８節 負担

金補助及び交付金で、下水道事業会計における人件費の補正に伴う補助金１００万

５千円の減額をお願いするものであります。 

次に、第８款 消防費、第１項 消防費では、第２目 非常備消防費で、人件費

の補正をお願いしております。第３目 消防施設費では、法輪寺境内消火栓の漏水

に伴う移設等工事が必要となったことから、その工事負担金３０２万５千円の増額

をお願いするものであります。 

２５ページにお移りいただきまして、第９款 教育費、第１項 教育総務費では、

第２目 事務局費で、人件費の補正と、教育委員会事務局に、教育指導員を配置し

たことから、第１節 報酬で、あわせて２２９万６千円の増額、第４節 共済費で、

社会保険料等３７万９千円の増額をお願いするものであります。 

次に、第２項 小学校費では、２６ページにかけての第１目 学校管理費で、人

件費の補正と、臨時講師の配置状況による増員等に伴い、第２節 給料で、臨時講

師給料２４０万７千円の増額、第３節 職員手当等で、あわせて６４万４千円の増

額、第４節 共済費のうち、臨時職共済組合負担金７６万４千円の減額、社会保険

料等１００万８千円の増額をお願いするものであります。 

２６ページをお願いします。第３項 中学校費、第１目 学校管理費では、臨時

講師の配置状況による減員等に伴い、第１節 報酬で、あわせて１６９万９千円の

減額、第２節 給料で、臨時講師給料８０８万４千円の減額、第３節 職員手当等

で、あわせて２１６万３千円の減額、第４節 共済費で、臨時職共済組合負担金２

９１万３千円の減額、社会保険料等１７万４千円の増額をお願いするものでありま
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す。 

次に、２７ページにかけての第４項 幼稚園費では、人件費の補正をお願いして

おります。 

次に、第５項 社会教育費では、第１目 社会教育総務費で、人件費の補正をお

願いしております。第２目 公民館費では、公民館の会計年度任用職員の勤務時間

が当初見積りを上回ることと、社会教育指導員の減員により、第１節 報酬で、あ

わせて２２２万７千円の減額、第４節 共済費で、社会保険料等３７万５千円の減

額をお願いするものであります。 

２７ページにかけての第５目 図書館管理運営費と、２８ページをお開きいただ

きまして、第６目 文化財活用センター管理運営費では、人件費の補正をお願いし

ております。 

次に、第６項 保健体育費では、人件費の補正をお願いしております。 

２９ページにお移りいただきまして、第１２款 予備費では、今回の予算補正に

要する財源として５，００１万９千円の充当をお願いしております。 

恐れ入りますが、５ページにお戻りいただけますでしょうか。第２表 繰越明許

費補正についてであります。本年度会計において予算の支出を見込めない事業があ

りますことから、それぞれ予算措置の追加をお願いするものであります。 

はじめに、第２款 総務費では、第１項 総務管理費で、役場庁舎トイレ改修事

業において、新型コロナウイルス感染症の拡大の影響により、改修工事に必要な資

材等の調達に遅れが生じていることから、その改修費用として８３８万６千円、文

化振興センタートイレ改修事業においても、役場庁舎と同様の理由により６６５万

５千円をお願いしております。 

次に、第４款 衛生費では、第２項 清掃費で、歳出で増額補正を申しあげまし

た、鳩水園下水道接続事業において、鳩水園内処理水の県流域下水道放流への移行

に要する費用として２，４８１万６千円をお願いしております。 

次に、第７款 土木費では、第２項 道路橋りょう費で、道路新設改良事業にお

いて、大和川堤防線の用地取得の際に、筆界確認の一部に所有者不明土地が存在し、

当該土地の登記に遅れが生じる見込みであることから、その土地購入費として１，

４００万円をお願いしております。第３項 河川費では、平成緊急内水対策事業に

おいて、国の補助事業採択に必要な大和川の特定都市河川の指定時期が未定であり、

県との協議により次年度に繰り越すことから、その測量設計費用として１，２５０
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委員長 

 

 

 

万円をお願いしております。 

次に、第８款 消防費、第１項 消防費、及び、第９款 教育費各項のトイレ改

修事業については、役場庁舎と同様の理由により、消防コミュニティセンタートイ

レ改修事業として１２３万７千円、小学校トイレ改修事業として２，５６６万２千

円、中学校トイレ改修事業として１，９８７万９千円、６ページをお開きいただき

まして、幼稚園トイレ改修事業として６６３万２千円をそれぞれお願いしておりま

す。 

次に、第３表 債務負担行為補正についてであります。災害発生時などの防災情

報の伝達を円滑かつ確実に行うとともに、伝達手段の高度化・重層化をはかるため、

システム整備に早期着手してまいりたいことから、（仮称）デジタル行政無線シス

テム整備事業として、令和４年２月１日から令和５年３月３１日までの期間で２億

６，０００万円の予算措置をお願いしております。 

７ページにお移りいただきまして、第４表 地方債補正についてであります。 

歳入で申しあげましたとおり、し尿処理施設整備事業で、鳩水園内処理水の県流域

下水道放流への移行に要する費用の財源として、限度額１，８６０万円の追加と、

流域対策施設整備事業で、平成緊急内水対策事業の財源として、限度額を２８０万

円から５６０万円へ増額する変更をお願いしております。 

それでは、１ページにお戻りいただけますでしょうか。予算総則を朗読させてい

ただきます。 

 

（ 予算総則朗読 ） 

 

以上で、議案第３９号 令和３年度斑鳩町一般会計補正予算（第１３号）につき

ましての説明とさせていただきます。 

ご理解を賜りまして、原案どおりご可決いただきますよう、よろしくお願い申し

あげます。 

 

説明が終わりましたので、質疑をお受けしたいと思いますが、さきに開催されま

した建設水道常任委員会および厚生常任委員会において、その所管に関する内容に

つきましては説明されておりますことを申し添えておきます。 

それでは、質疑をお受けいたします。 木澤委員。 
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委員長 
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１５ページのところですかね、庁内ネットワークシステムの再構築業務委託料と

いうことで、自治体のデジタルトランスフォーメーションっていうんですかね、そ

ういう説明があったんですけど、ちょっとこれの内容について教えていただきたい

なと思うんです。歳入のところ、雑入で入がありましたけど、お金の流れと合わせ

て説明してください。 

 

まず、歳入の自治体デジタルトランスフォーメーション推進支援金につきまして

は、奈良県町村会が保有する財政調整基金の金額が１億２，６００万程度あるんで

すが、その半額程度を各市町村のＤＸ関連の事業に充当していただきたいというこ

とで、配布するということが、県町村会のほうから連絡がございました。ＤＸ関連

の事業としましては、かなり高額になりますことから、各町村に２３０万の当分配

分をするということになったんですが、その２３０万円でできる範囲の事業として、

今回、庁内ネットワークのセキュリティ対策ですとか、また通信ソフトの高速化等

をできる範囲でその事業をさせていただくものでございます。以上でございます。 

 

できる範囲でということですけども、かなりの金額かかると思うんですけど、雑

入で入ってきている分は２３０万ですけど、予算計上していただいているのは２５

０万で、これは今回一部でということなんでしょうか。 

 

巻総務部長。 

 

木澤委員おっしゃいますとおり、今回一部の部分をやるということで、自治体Ｄ

Ｘ、トランスフォーメーションにつきましては、かなりの金額が今後出てくるとい

うことでご承知いただきたいと思います。以上です。 

 

国のほうからの補助金みたいなものはないんですか。 

 

福居政策財政課長。 

 

現在、国のほうからの補助金として示されておりますのが、行政手続きのオンラ



 

 

 - 13 - 

課長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

生涯学習

課参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イン化に対するものと、５年後に控えております自治体システムの標準化共通化に

対する補助金、この２点が今示されておりまして、それぞれ２，３千万程度ずつ交

付される見込みとなっております。以上でございます。 

 

ほかにございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

これをもって、質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。本案については、当委員会として原案どおり可決することに

ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。よって、議案第３９号については、当委員会として満場一

致で可決すべきものと決しました。 

次に、２．継続審査、（１）斑鳩町における発掘調査等の文化財の調査、保存及

び活用に関することについてを議題といたします。 

理事者の報告を求めます。 平田生涯学習課参事。 

 

それでは、２．継続審査（１）斑鳩町における発掘調査等の文化財の調査、保存

及び活用に関することについて報告させていただきます。 

はじめに、斑鳩町文化財活用センターの運営についてであります。 

１０月２３日から１１月２８日までの期間開催しておりました、秋季特別展「続・

聖徳太子の足跡―遠つ飛鳥と近つ飛鳥―」につきましては、新型コロナ感染症拡大

防止の措置を講じた上で開催しまして、その期間中に１，９９５人の方にご観覧い

ただきました。この入館者は、開催期間が昨年度より１週間少なかったことから、

昨年度と比較しまして５５０人の減となっておりますが、平均しました一日当たり

の入館者数では前年度比較の約９５．８％となっておりますことから、前年度とほ

ぼ同じ状況であったと考えておるところでごさいます。 

今後もより一層みなさまの関心が高くなるような展示に努めてまいります。 
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次に、こども考古学教室についてであります。新型コロナウイルス感染拡大防止

対策を講じたなか、１１月２８日に１７組３４人の参加者を得て、こども勾玉づく

り教室を開催しております。 

以上、斑鳩町における発掘調査等の文化財の調査、保存及び活用に関することに

ついてのご報告であります。どうぞよろしくお願い申しあげます。 

 

報告が終わりましたので、質疑、ご意見があれば、お受けいたします。 

齋藤委員。 

 

１，９９５名来られた方、お客さんの、例えば町外の方の割合とか、県外の方の

割合とか、だいたいわかりますでしょうか。 

 

正式にはまだ分析はしておりませんけども、町内の方は約４分の１程度で、そし

てそれ以外の方が４分の３という傾向になっております。 

 

ほか、よろしいですか。 

 

（ な  し ） 

 

これをもって、質疑を終結いたします。 

継続審査については、報告を受け、一定の審査を行ったということで終わります。 

次に、３．各課報告事項を議題といたします。 

（１）（仮称）斑鳩町龍田西地区地域交流館建設計画について、理事者の報告を

求めます。 仲村総務課長。 

 

３．各課報告事項の（１）（仮称）斑鳩町龍田西地区地域交流館建設計画につい

てご説明を申しあげます。恐れいりますが、資料番号１（仮称）斑鳩町龍田西地区

地域交流館整備計画位置図という標題の資料をご覧いただけますでしょうか。 

龍田西地区における地域交流館建設計画につきましては、本年２月に開催されま

した本委員会におきまして、１ページ目の地図で、黒の太線で囲んでおります範囲、

現況で寮として利用されている建物を含む宅地と、貸駐車場として利用されている
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土地の一部となります、龍田西７丁目３７７番１及び１０１５番の、公簿面積で６

７７．７０㎡の区画におきまして、今後、土地所有者との協議を進めていく方針に

つきまして、ご報告をさせていただいていたところであります。 

その後、用地協力に向け、土地所有者と協議を重ねるなか、先月、基本的な内容

につきまして、合意に達したことを受けまして、今後、本地域交流館建設計画を進

めてまいりたいと考えております。 

それでは、資料の裏面となりますが、２ページ目をご覧いただけますでしょうか。 

１ 計画地につきましては、先程、申しあげたとおりでございまして、２ 計画

建築物についてでありますが、本計画におきましては、法隆寺五丁地区地域交流館

と同程度の大きさ、機能を想定しております。はじめに、（１）構造・階数につい

てでありますが、鉄骨造の２階建とし、本計画におきましては、消防庁所管の補助

金となる消防防災施設整備費補助金を活用してまいりたいと考えておりますことか

ら、その補助要件を満たすため、耐火建築物とすることを予定しております。次に、

（２）延べ床面積についてでありますが、４００㎡程度で、その内訳といたしまし

て、集会所部分が３００㎡程度、防災倉庫部分が１００㎡程度を予定しております。 

続きまして、３ その他についてでありますが、敷地内におきまして、（１）に

ございますように、６０ｔ級の耐震性防火水槽１基を新たに設置していくこととし

ておりますほか、駐車場５台以上、駐輪場を設けることとしております。 

なお、本施設の使用申込手続や、鍵の受け渡し、また、日常的な管理につきまし

ては、建設要望をいただいております、三室地区自治会及び紅葉ヶ丘自治会で行っ

ていただくよう、協議を進めていくこととしております。 

最後に、４ スケジュールについてでありますが、現時点で想定しております建

設に向けたスケジュールといたしまして、令和４年度の新年度予算におきまして、

用地購入及び設計に係る予算を計上させていただきたいと考えております。 

なお、現況の寮に対する補償に関しましては、移転補償のうち、建物等の除却費

用相当分のみを補償の対象とさせていただく方向で、土地所有者との協議を行って

いるところであります。 

そして、令和５年度において、建設工事に要する予算を計上させていただき、建

設工事を行い、令和６年４月から開館するスケジュールを予定しております。 

地域交流館につきましては、地域のコミュニティ活動の拠点としての機能はもち

ろん、防災倉庫や指定避難所としての防災拠点としての機能を持ち、地域の方々の
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木澤委員 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

木澤委員 

 

 

様々な活動拠点として、住民福祉の増進とふれあい豊かな地域社会の育成に寄与す

るものと考えておりますので、本計画に対する委員皆様方のご理解・ご協力をよろ

しくお願いを申しあげます。 

以上、３．各課報告事項の（１）（仮称）斑鳩町龍田西地区地域交流館建設計画

についてのご報告とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

報告が終わりましたので、質疑、ご意見があれば、お受けいたします。 

木澤委員。 

 

まず基本的なことを確認しておきたいんですけど、もともと選定の用地について、

あそこの近隣の自治会いくつかありましたけども、なかなかまとまらなかって、今

回それがまとまってこういう選定に進んだということですけど、そこの合意という

のは変わってないんでしょうかね、もめたりしてないですか、大丈夫ですか。 

 

当初、三室地区自治会、紅葉ケ丘自治会、そして笠町自治会、新楓町自治会、稲

葉車瀬自治会の５つの地域のほうで、この地区の協議が行われていたという状況で

ございますが、その後、新楓町自治会、稲葉車瀬自治会におかれましては、自治会

独自の集会所を所有されているところでございまして、現在この地域交流館に関す

るご相談というのはお受けしていない状況でございます。また、笠町自治会につき

ましては、自治会館を独自のものを所有されてないですけども、この２つの自治会

からの要望書の提出をいただいたあと、町のほうから自治会長のほうに意向確認を

行っておりまして、笠町自治会としては、自治会として地域交流館の管理を行って

いくことは難しいという問題があること、また、２つの自治会から出されている候

補地につきましては、笠町自治会の区域から少し立地的に離れた地域となっている

ということもございまして、この２つの出されている候補地、いずれの候補地がよ

いかということにつきましては、笠町自治会としては意見表明を行わないというよ

うな方針である旨、確認をしているところでございます。 

 

 やはり、地元の合意というのが前提ですので、そこは大切にしていっていただき

たいと思います。それとですね、基本的な部分について、地権者の方と合意が得ら

れたということですけど、これ金額は書いてないですけど、どれぐらいで購入でき
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木澤委員 

 

 

 

総務課長 

 

木澤委員 

るというのは、目途はついたんですか。 

 

 金額につきましては、土地の鑑定評価を行っておりますので、その鑑定評価価格

で協議のほうを行っております。また、こちらの建物についての補償をどうしてい

くのか、ということが今回の協議のポイントでしたけども、除却費用相当分のみを

補償の対象として再築に係るような補償につきましては、こちらの補償求められな

いというようなことでお聞きしておりましたので、その方針を受けまして、それを

予算化していくということで、今後、議会の皆様ともご相談させていただきながら、

進めていくというようなことで、協議のほうを行っている状況でございます。 

 

 そうしましたら新年度予算に計上していただいて、そこでまた審議という形です

ね。あと、補助金も活用するということですけれど、これどれぐらいの補助金いた

だけるんでしょうか。 

 

 補助金につきましては、消防庁の消防防災施設整備費補助金の活用を今検討して

いるところでございまして、こちらにつきましては、耐震性の防火水槽と建築の部

分、これは全体が防災機能を持っている建物ということで、建築に対する部分の補

助金になっておりまして、それぞれ２分の１が補助額となっておりますが、その補

助金の対象とならない部分につきましては、交付金の対象となっておりまして、法

隆寺五丁地区地域交流館と同程度の大きさということで仮定した場合で、建築工事

費が約１億円という形になりますので、その半額程度、約５千万円ぐらいが上限に

はなると思うんですけれども、国の補助金をあてれるという見込みで今現在考えて

いるところでございます。 

 

 詳細な金額はまた新年度予算になりますけど、さきほど、現在ある交流館と同規

模程度ということなんで、予算的にもだいたいそれぐらいできちっとおさめられる

という見込みで考えてよろしいでしょうか。 

 

 そのとおりでございます。 

 

あとまた、地元の方とのいろいろ協議もあるんでしょうけども、駐車場の台数で
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すけど、５台以上ということですけど、こう書いていると５台ぐらいかなというふ

うに思うんですが、それで足りるのかなと。ちょっとその辺が心配だったんですけ

ど、地元の方との協議っていうんですかね、この辺のところの話はどのようにされ

ているんでしょうか。 

 

まず駐車場の台数につきましては、地域交流館整備基準に５台以上ということが

定められておりますので、それの最低基準ということで書かせていただいておりま

す。駐車場が何台確保できるかにつきましては、建物の配置計画によって大きく左

右されておりますので、その設計を進める中で検討していきたいということで考え

ております。また、法隆寺五丁地区地域交流館につきましては、駐車場の台数が７

台になっておりますが、現時点で特に足らないとかいうようなことでご相談を受け

ている状況ではございませんので、おおむねこの程度、同程度の台数を確保できる

方向で今、検討を進めていきたいということで考えております。 

 

ほか、よろしいですか。 

 

（ な  し ） 

 

次に、（２）斑鳩町協働のまちづくり活動提案事業の選考結果について、理事者

の報告を求めます。 福居政策財政課長。 

 

それでは、各課報告事項（２）斑鳩町協働のまちづくり活動提案事業の選考結果

についてご報告いたします。 

資料２ 斑鳩町協働のまちづくり活動提案事業選考結果についてをお願いします。 

協働のまちづくり活動提案制度につきましては、行政と、その目的や目標を共有

する団体が、時代のニーズに合った新しい活動をつくりだそうとチャレンジする動

きを支援し、自立した継続的な活動につなげることを、その目的としたものでござ

います。今回、来年度の活動提案事業について募集いたしましたところ、２団体か

ら応募があり、１１月２３日の選考委員会において、書類審査並びに公開プレゼン

テーションの内容等によって総合的に審査をいただきました。 

その結果を受けまして、令和４年度の提案事業として、２事業を採択させていた
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だいたところであります。なお、２番目の、つくる暮らしの会については、今年度

の令和３年度においても２年目の事業採択をしていたところでありますが、新型コ

ロナウイルス感染症の影響により、事業実施が難しいと判断され、事業を中止され

ております。このことから、本事業につきましては、２年目の採択という扱いとな

ります。また、各団体につきましては、１２月３日付で審査結果を通知させていた

だいておりますが、当該補助金については、令和４年度一般会計予算に予算計上さ

せていただき、予算案の議決をいただきました後に、補助事業として認定すること

としてまいりますので、よろしくお願い申しあげます。 

以上、令和４年度の実施に係る、協働のまちづくり活動提案事業の選考結果につ

いての報告とさせていただきます。よろしくお願い申しあげます。 

 

報告が終わりましたので、質疑、ご意見があれば、お受けいたします。 

木澤委員。 

 

採択となったのは２事業ということですけれども、応募自体はどれぐらいあった

のか教えていただけますか。 

 

応募につきましては２団体となっております。 

 

他に、理事者側から報告しておくことはございませんか。 

真弓安全安心課長。 

 

 それでは、安全安心課から１点ご報告を申しあげます。 

消防関係の年末年始の行事予定についてでございます。斑鳩町消防団では、毎年

行っております年末特別警戒パトロールにつきまして、本年も１２月２８日から３

０日まで３日間実施をいたします。また、令和４年斑鳩町消防団出初め式を、新年

１月５日午前１０時から斑鳩小学校の運動場で挙行いたします。 

なお、今年度におきましても、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策として、

ご来賓としてご出席いただく方々の数を縮小し、開催させていただくこととしてお

りますので、ご理解賜りますよう、よろしくお願いをいたします。 

以上、消防関係の年末年始の行事予定につきましてのご報告とさせていただきま
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す。以上でございます。 

 

松岡教育委員会総務課長。 

 

教育委員会事務局総務課から１点、ご報告させていただきます 

新修斑鳩町史編さん作業の進捗状況についてであります。このことにつきまして、

新型コロナウイルス感染症の影響によりまして、調査執筆作業に遅れが生じました

ことから、昨年度から繰り越して事業を進めているところでございます。 

この件につきましては、先の決算審査特別委員会におきましては、年内を目途に

完成を目指したいとのご説明をさせていただいておりましたが、現在、執筆者の先

生方との校正や打合せなどの作業にも、やや時間を要している状況で、年内での完

成が難しい状況となってございます。このことから、スケジュールに若干の見直し

をいたしまして、本委員会には、改めてご報告をさせていただき、令和３年度内の

完成、令和４年度初頭からの販売に向けまして、引き続き、作業を進めてまいりた

いと考えておりますので、ご理解賜りますようよろしくお願いいたします。 

 

他にございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

報告が終わりましたので、質疑、ご意見があれば、お受けいたします。 

 

（ な  し ） 

 

ないようですので、これをもって、各課報告事項については終わります。 

次に、４．その他について、各委員から質疑、ご意見があれば、お受けいたしま

す。 木澤委員。 

 

前回の総務委員会、私、欠席させていただきましたけども、その時に教育委員会

のほうから、学校の生理用品の関係について報告をいただいてまして、会議録を読

ませていただきました。私、一般質問で提案させていただいて、いろいろ教育委員
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会のほうでも検討いただいて、新たな手法として、いくつか提案をいただきまして、

その点につきましては対応していただいていると評価させていただきたいというふ

うに思います。その中でですね、ひとつは一般質問でも言ってましたけども、トイ

レの個室に設置をするという点について、ポスター掲示などをするということは書

いてますけども、それについては具体的に提案っていうんですかね、話はされたん

でしょうかね。 

 

松岡教委総務課長。 

 

前回の委員会で報告させていただいております提案の内容と申しますのは、学校

現場からのご提案を受けての内容でございます。 

これを主にした提案内容でございますんで、これらを校園長会におきまして、各

学校、園に共有したうえで、できるものから準備でき次第実施するようにというよ

うな形で動いているものでございます。 

 

そうすると学校、現場のほうからはトイレの個室に設置するという意見は出なか

ったということでしょうか。 

 

この配布につきましては、今年度当初からお話あったかというふうなところでは

ございますけども、その折、まず冒頭、各学校でどういった形の対応がとれるのか

というところを各学校において議論していただきました。その中では、もちろん女

性教諭、養護教諭等含めて、意見を伺っているところでございます。その中では、

やはり衛生的な面から各個室に置くことは適当ではないというような意見がありま

したことから、当町ではその手法をとっていないというような部分もございます。

学校では、単に生理用品の不足を補うということを目的とするべきできではないと

いう部分については共通認識なところで運用を始めたものでございます。 

 

私は、現場の意見も尊重して対応してくださいと申しあげましたんで、現場のほ

うでそういう声が出ているんでしたら、一定慎重には考えるべきかなというふうに

は思いますが、そうなるとチケットの設置ですとか、保健だよりもつけていただい

て、持ってくるだけで受け取れますよということですけども、持っていくこと自体



 

 

 - 22 - 

 

 

 

 

 

 

教委総務

課長 

 

 

 

 

 

木澤委員 

 

 

教委総務

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

木澤委員 

 

 

 

 

がためらわれるという子どもたちに対して、どのように対応されるのかなという点

が気になるんですけども、そのあとで実態調査なんかもされるということで、タブ

レット１人１台、子どもたちに活用していただいてますんで、それを通じて、ご家

庭のご意見なりを聞いていくのかなというふうに思うんですけども、そこはどんな

ふうに考えてはるんでしょうかね。 

 

町立各小・中学校、すべての児童生徒にグーグルアカウントを付与してございま

す。このグーグルのアカウントを利用しましてグーグルのアプリケーション、ホー

ムというようなアプリケーションがございます、これを利用することでプライバシ

ーにも配慮しながら、質問、回答、集計ができるというようなものでございますの

で、これを活用した実態調査を行っていきたいというふうに考えているところでご

ざいます。 

 

その調査の、アンケートになるんですかね、内容的にはまだこれからということ

なんでしょうか。 

 

内容はこれから精査していくこととなりますけれども、基本的な部分では、まず

この配布していること自体を知っているのか知らないのか、また知っていて利用し

ないのか、知らずに利用しないのか、というようなところは、まず広く無記名でも

お聞きすることができようかなというところがまず１段階。もう１段階といたしま

しては、実体的に支援が必要な状況にあるのかないのか、このあたりはある種、児

童生徒を特定する形も、プライバシーに配慮したうえで特定する形も不可能ではあ

りませんので、このあたりを第２段階として考えているというようなところで、ま

ず１段階目の結果を見ながら、２段階目の手法についてはアンケート内容を精査し

て実施したいというような形で考えております。 

 

そもそも、もともとは生理用品の配布を通じて、その裏にあるご家庭の事情とか

を掴んで支援につなげたいということで今、体制取っていただいてますんで、やは

りそこについては、そのご家庭でどのように困っておられるのかというのと、あと、

虐待関係でいうと、家庭に聞いてもわかりませんし、答えないでしょうから、子ど

も自身の声をやはりしっかりと受け止めるっていうんですかね、ということが大事
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だと思いますんで、このシステムのこと私は詳しくないですけど、やはりプライバ

シーも保護したうえで、ニーズをつかめるというような調査ができるのであれば、

それに越したことはありませんので、それについては進めていっていただきたいな

というふうに思います。やっていく中で不都合が生じるようでしたら、改善が必要

だと思いますんで、またそれについては報告いただきたいなと思うんですけども、

あと、その後、前に一般質問させていただいて、その時は生理用品を配布している

実績はないということだったんですけれども、その後の状況ですね、あわせてお聞

かせいただけますかね。 

 

現在も家庭で用意ができないからというような事情での配布の実績というのはご

ざいません。しかしながら当日、突然必要になったというような児童生徒について

は、従来からは配布の実績というのはございますので、これについては今までどお

り配布をしているところでございます。 

 

それって何件ぐらい。 

 

記録をあえて取っておりませんので、把握はできてございません。 

 

よそにお聞きすると、今回の対応以外に、以前から忘れてきたりとか、急に必要

になったりした子に使ってくださいねというふうに渡してたけど、それは後日返却

してもらっているというような話も聞いたことがあるんですけど、斑鳩町では対応

としてはどうされているんでしょうか。 

 

かつては企業から試供品的にいただいていたというようなものを、もって対応し

ていたというようなことがございましたので、数に限りがございました。その中で

の運用でありましたので、そういう事例もあったのかもわかりません、かつては。

しかしながら現在は、予算を確保しながら実施しておりますので、現在返還を求め

るようなことは行っておりません。 

 

ほか、よろしいですか。 
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（ な  し ） 

 

ないようですので、これをもって、その他については終わります。 

次に、継続審査について、お諮りいたします。 

お手元に配布しております申出書のとおり、当委員会として引き続き調査を要す

るものとして、このように決定することにご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

議長におかれましては、継続審査の手続きをとっていただきますよう、よろしく

お取り計らいをお願いいたします。 

以上をもちまして、本日の審査案件については全て終了いたしました。 

なお、本日の委員会報告のまとめについては、正副委員長にご一任いただきたい

と思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、閉会にあたり、町長の挨拶をお受けいたします。 

中西町長。 

 

（ 町長挨拶 ） 

 

これをもって総務常任委員会を閉会いたします。 

お疲れさまでした。 

                    （ 午前９時５９分 閉会 ） 

 


